

お知らせ 山王

大田区立山王小学校

令和4年10月31日

学校生活の充実を目指して

副校長 後藤 美希

暦の上では霜降を過ぎ、朝夕の冷え込みも増してきました。北の地方からは初雪、初霜の便りが聞かれ、秋の深まりが感じられます。

学校では、感染状況を考慮しながらも、少しずつ様々な行事に取り組んでいるところです。

その一つに、十月八日に行われた「元気祭り」があります。感染症対策として、学年内での交流のみとなりましたが、子供たちがとても楽しみにしている行事の一つです。当日に向け、クラスで何を行うかを話し合い、計画をたて、役割分担をして準備を進めました。どうしたら楽しんでもらえるかなど、他者を意識しながら取り組んでいました。また、クラス内で試しにやってみて改善する様子も見られました。

当日は、お店グループと遊ぶグループを前後半で交代し、お互いに楽しみました。

事後には、自分が楽しかったということだけでなく、「楽しんでもらえて嬉しかった」「もつところすればよかった」という振り返りもしつ

かりと行えている様子が見られました。

さて、「元気祭り」のような活動は、学習指導要領の「特別活動」に位置付けられています。特別活動では、①違いを認め合い、みんなと共に生きていく力②よりよい集団や社会をつくろうとする力③なりたいたい自分に向けて頑張る力を育てています。

* * * * *

十一月には展覧会があります。どの学年もそれに向けて作品作りに取り組んでいます。子供たちがどのような思いをもって工夫をし、こだわりのもって作品を作ったのか・・・。そのような子供たちの思いや制作過程の様子などにも思いを巡らせてご覧いただければと思います。



《十一月の生活目標》

すすんで仕事をしよう
あいさつをしよう

- ★落ちているごみをすすんで拾おう。
- ★力を合わせて仕事をやりとげよう。
- ★自分からすすんで仕事に取り組もう。
- ★自分からあいさつをしよう。

花壇の花が枯れないように、毎朝、水やりをしているのは誰でしょう。給食の栄養が分かるように、毎日献立表を書き替えているのは誰でしょう。給食の時間が楽しくなるように、毎日放送をしているのは誰でしょう。手を洗う石鹸を補充しているのは誰でしょう。何気なく過ごしている学校生活の中には、どこかで支えてくれている人がいます。高学年を中心に行われている委員会活動は「学校のために」子供たちがすすんで活動しているものです。低学年の子供たちも、学級の仕事や清掃など、学校生活の中で必ず自分の役割を担っています。「友達のために」「クラスのために」「学年のみんなのために」「山王小学校のために」言われたことをするだけでなく、自分たちには何ができるのか、自ら考えて行動し、積極的に活動の幅を広げていくことのできる、そんな子供たちになってほしいと思います。

山王小学校の子供たち一人一人が、誰かのために働くことに喜びを感じ、お互いが気持ちよく生活できる環境を自分たちで作っていきましょうと心育を育てていきます。

◇「早寝早起き朝ごはん月間」の取り組みにご協力いただき、ありがとうございます。
(生活指導部)

11月行事予定

日	曜日	行 事
1	火	子どもの心サポート月間始 たてわり班活動（2・4年） 補習教室（3・4年）
2	水	
3	木	文化の日
4	金	読書月間終 委員会活動 たてわり班活動（3・5年）
5	土	東京都教育の日
6	日	
7	月	避難訓練
8	火	
9	水	特別時程 4時間授業
10	木	
11	金	展覧会係作業（6年）
12	土	
13	日	
14	月	
15	火	補習教室（3・4年）
16	水	特別時程 4時間授業 展覧会1日目
17	木	展覧会2日目 補習教室（5・6年）
18	金	展覧会3日目
19	土	土曜授業日 4時間授業 月曜日の時間割（給食あり） 展覧会4日目
20	日	
21	月	振替休業日
22	火	
23	水	勤労感謝の日
24	木	特別時程 4時間授業 就学時健康診断
25	金	たてわり班活動（3・5年） クラブ活動
26	土	
27	日	
28	月	たてわり班活動（1・6年）
29	火	社会科見学（3年） たてわり班活動（2・4年）
30	水	保護者会（5・6年） 子どもの心サポート月間終

11月スクールカウンセラー来校日

黒須	1日(火)	8日(火)	15日(火)
	22日(火)	29日(火)	
太田	7日(月)	14日(月)	28日(月)

生活科見学

2年生の生活科見学は地域の公園巡りをしました。「蘇峰公園」「弁天池公園」「花清水公園」「山王公園」と、子供たちにとっては、なじみのある公園から、初めて行く公園まで、いくつもの公園を巡りました。

公園では、グループに分かれて「秋さがしビンゴ」と「町たんけんミッション」に取り組みました。「あっちにキノコが生えていたよ!」「池からカメが顔を出している!」と、楽しみながら自然や公園の特徴を発見していきました。こうして身近な地域で自然を感じた経験は、今後の町調べの関心にもつながっていきます。

また、1学期の遠足の経験から、道中では車に気をつけながら列を守って歩く様子が見られ、素晴らしい態度でした。

元気祭り

山王小学校で毎年行われてきた元気祭り。昨年度と今年度は、感染状況を踏まえて学年間での開催となりました。「元気祭り」と聞くと、子供たちの目がきらりと光ります。どのようなお店にするのか、アイデアからお店を開くまでの準備や本番まで、ほとんど全てを自分たちの力で実行する行事なので、子供たちもやる気いっぱいに取り組むことができました。今年度は、ボーリングや射的、クイズ、宝探しやおばけ屋敷など、各クラスの個性が光るお店ばかりです。お客さんとしても、他のクラスのお店を楽しむことができたようで、とても盛り上がった1日となりました。

展覧会

キンモクセイの花が香り、展覧会に向けて子供たちの作品づくりも熱がはいってきました。図工室では4年生～6年生の児童が学習しています。彫刻刀やのこぎり、針金とペンチなど、はじめて触れる材料や用具に戸惑っていた子からも、授業が進むにつれて「あっ、いいこと思いついた!」「うまくいった!」とつぶやく声が聞こえてきます。

小さなひらめきや、がんばりがひとつひとつの作品の形とになっていく過程は感動的です。

今年の展覧会のテーマは「山王小カーニバル つくるよろこびあふれだせ!」です。5・6年生にとっては最後の展覧会。西校舎から体育館を非日常の作品の世界に変身させます。ぜひご来場いただき、カーニバルのようなドキドキを感じていただければ幸いです。